
23  JUILLET 1967 à Québec 
 
 

DISCOURS À L’HÔTEL DE VILLE DE QUÉBEC  
 
Monsieur le maire, vous venez de parler très noblement et d’une 
manière très émouvante. Voyez comme tout se simplifie dès lors que 
nous sommes ensemble à Québec. Tout se simplifie parce que vous êtes 
resté constant, fidèle depuis longtemps, mais sans défaillance. Cette 
fidélité, cette constance, aujourd’hui, elles refleurissent! Elles 
refleurissent ici, dans cette capitale du Canada français. Elles 
refleurissent parmi les Français canadiens, elles refleurissent à tous 
égards, de toute façon. Et je dois dire, très simplement, que personne ne 
l’exprime mieux que ne l’a fait à Paris l’autre jour, que ne le fait ici 
aujourd’hui, M. le premier ministre du Québec, M. Johnson. 
            Je dois ajouter, avant de m’adresser à la population réunie, 
combien je suis honoré de prendre contact avec les personnalités ici 
réunies. Vous êtes l’élite, je le sais bien, et il se forme, il s’est formé, il 
s’affirme une élite française-canadienne, de jour en jour plus active, 
plus efficace, mieux connue. C’est la base de tout, c’est l’essentiel. Tout 
le reste suivra. Vive Québec! 
 
Source :  Le Temps, Québec, samedi le 29 juillet 1967 
 


